

## ALFONSO DASTIS

Ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación

# “A Trump hay que darle una oportunidad y juzgarle después”

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid  
Alfonso Dastis (Jerez de la Frontera, 1955), jurista de formación y diplomático de profesión, ministro de Exteriores desde hace dos meses, confía —en su primera entrevista en un medio escrito— en que España y la UE mantengan la intensa relación que hay con

### ADEMÁS

## Maduro refuerza el arsenal militar

MAOLIS CASTRO, Caracas  
En medio de la fuerte crisis económica que golpea al país, el Gobierno venezolano no ha cesado de comprar más armamento. P4

## Las revueltas acrecientan la soledad de Peña Nieto P3

## Los secretos de las siete maravillas del mundo P21



## La catástrofe del Ártico

El deshielo del océano Ártico se acelera y agrava, a su vez, el cambio climático.  
Peter Wadhams, Miguel Ángel Criado y Ana Carbajosa

### NEGOCIOS

## El capital extranjero mueve la Bolsa

Los inversores internacionales sustituyen a bancos y cajas como principales accionistas.  
David Fernández

EE UU en la nueva etapa: “Creo que al señor Trump hay que darle una oportunidad. Es un líder que ha sido elegido democráticamente y al que hay que juzgar por sus actuaciones una vez que esté sentado en la Casa Blanca”. Dastis no cree que las presiones de Trump sobre las empresas automovilísticas estadounidenses en México sean una señal de que el proteccionismo vuelve: “Nosotros creemos en una globalización ordenada que beneficia a los ciudadanos. Creemos en un comercio libre y justo y vamos a trabajar para que los instintos proteccionistas no triunfen”.

El ministro es optimista sobre Europa, a pesar del *Brexit*, la crisis de la migración y los avances de los nacionalismos. “2017 puede ser un año difícil, pero no desde luego el del principio del fin de la UE”. Y asegura que España, ausente en los últimos tiempos del núcleo dirigente en Bruselas, está de vuelta en el puesto de mando. “Tanto desde el Consejo como desde la Comisión nos han pedido que España, que ahora mismo tiene una situación de estabilidad y de menos incertidumbre, tire del carro. España tiene la obligación de dar un paso adelante y lo estamos haciendo”. ¿En qué sentido? “En poner sobre la mesa propuestas sobre seguridad y defensa o inmigración. Y en la unión económica y monetaria cuando sea posible pulir el sistema de gobernanza de la eurozona que necesita mejora”. PÁGINA 13



El presidente ruso, Vladímir Putin, enciende ayer las velas en la misa del Gallo del monasterio de San Jorge en Nóvgorod, al este de Rusia, en la celebración de la Navidad de los cristianos ortodoxos. / M. KLIMENTIEV (AFP)

# EE UU acusa a Rusia de intervenir también en las elecciones europeas

## Trump desprecia el informe de los servicios de inteligencia y culpa de los ciberataques a “la negligencia” de los demócratas

AMANDA MARS, Washington  
En la transición presidencial más anómala y explosiva de la época contemporánea, el informe de los servicios de inteligencia de Estados Unidos desclasificado esta semana no solo sostiene que Rusia influyó en las recientes elecciones en su país con falsas noticias y ciberataques destinados a desacreditar a la candidata demócrata, Hillary Clinton, y beneficiar a su rival, Donald Trump. También alerta de que Moscú “ha intentado influir en

las elecciones a lo largo de Europa” y dice que hará lo mismo en los procesos electorales de otros países del mundo, incluidos los aliados de Washington.

Tanto el presidente saliente, Barack Obama, como el presiden-

## Así funcionó el espionaje de Moscú para perjudicar a Hillary Clinton

te electo, Donald Trump —que asume su puesto el próximo día 20—, hablaron ayer de la crisis. Trump volvió a cuestionar el informe y achacó el ataque informático sufrido por los demócratas a “una negligencia” en sus métodos de protección. Obama reiteró, en una entrevista televisiva, su convicción de que “los rusos intentaron entrometerse, y se entrometieron” en los comicios. “Vladímir Putin no juega en nuestro equipo”, advirtió a su sucesor en la Casa Blanca. PÁGINA 2

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



# Muere Mário Soares, constructor del Portugal moderno y europeo

JAVIER MARTÍN, Lisboa  
Portugal se vistió ayer de luto por la muerte de la figura más decisiva de su último medio siglo. El expresidente y primer ministro Mário Soares, fallecido en Lisboa a los 92 años, fue un personaje clave para la consolidación democrática



convicciones laicas, republicanas y socialistas. ca y la integración de su país en Europa. Antes se había enfrentado a la dictadura y a la deriva comunista de la Revolución de los Claveles. Escritor infatigable, mantuvo siempre unas firmes PÁGINA 6